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ATA Nº 20ª/2023. 

Aos vinte e quatro dias (24) do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e 

três (2023), pelas dezenove horas e trinta minutos (19:30), nesta cidade de 

Angelim, Estado de Pernambuco, sob a Presidência do Senhor Bruno dos 

Santos Caldas, realizou-se a 20ª reunião do 6º período ordinário, da 19ª 

legislatura da Câmara Municipal de Angelim, onde compareceram os 

seguintes Parlamentares Municipais: Bruno dos Santos Caldas – Presidente, 

Heráclito Lupércio Lopes de Santana 1º Secretário, Nelson Pereira da Silva 2º 

Secretário, Jairo Guilherme da Silva, Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, 

Jaime Caldas da Silva Júnior, Claudeci Maria Ferreira da Silva, Severino José de 

Oliveira e Alexandro Ferreira da Rocha. Em seguida o Senhor Presidente na 

hora regimental cumprimentou aos Colegas e a todos os presentes bem como 

a todos ouvintes das Rádios Web Nova Angelim, CNT FM, além do Blog de 

Marcelo Jorge, e aproveitando o ensejo, convidou todos a ficarem de pé, e 

exaltando o nome de DEUS, pedindo a proteção Divina, DECLAROU por 

aberta a reunião. Inicialmente, o Senhor Presidente submeteu a ATA da sessão 

anterior em discussão e votação, sendo aprovada por unanimidade. Na 

prossecução e seguindo-se as prerrogativas regimentais e lei orgânica 

municipal, bem como as constituições federal e estadual, o Senhor Presidente 

solicitou das Excelências Relatores, Presidentes e Membros das Comissões de 

Legislação, Justiça e Redação e Finanças e Orçamento, os respectivos 

Pareceres proferidos aos Projetos 004/2023 que Altera a Lei nº 723/2021, que 

instituiu o Plano Plurianual de Governo do Município de Angelim, para o 

período de 2022 a 2025 que teve a seguinte redação: PARECER DA 

COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO AO PROJETO DE LEI 

004/2023 DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL DE 

ANGELIM/PE. Parecer nº 10/2023. Reunião realizada no dia 20 de outubro de 

2023. Relator: Vereador Severino José de Oliveira. De acordo com o disposto 

nos princípios regimentais, lei orgânica municipal, e as constituições federal e 

estadual, em consonância com a lei de responsabilidade fiscal e, tendo 

recebido das mãos de Sua Excelência Presidente desta ínclita Casa Legislativa 

o Projeto de Lei 004/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, o qual 
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altera a Lei nº 723/2021, que instituiu o Plano Plurianual de Governo do 

Município de Angelim, Estado de Pernambuco, para o período de 2022 a 2025, 

esta Comissão de Legislação, Justiça e Redação por seu Relator infra-assinado  

Vereador Severino José de Oliveira, em reunião realizada no dia 20 de outubro 

do corrente exercício, onde estiveram presentes os proficientes Vereadores 

Heráclito Lupércio Lopes de Santana e Maurílio Edson Cavalcanti de 

Vasconcelos, depois de efetuarem uma minuciosa análise ao aludido Projeto 

precitado, o Excelentíssimo Vereador Relator  desta excelsa Comissão 

Vereador Severino José de Oliveira, por estar em conformidade com as 

prerrogativas legais previstas nas constituições, regimento e lei orgânica as 

normas aplicáveis, recomenda a Mesa Diretora, que o referido Projeto de Lei 

nº 004/2023, está apto a ser apreciado pelo plenário desta Casa Legislativa 

Municipal. Sala da Comissões, em 20 de outubro de 2023. Severino José de 

Oliveira-Relator. Heráclito Lupércio Lopes de Santana- Presidente da 

Comissão e de acordo com o Relator. Maurílio Edson Cavalcanti de 

Vasconcelos- Membro e de acordo com o Relator. Na prossecução, foi 

apresentado o Parecer da Comissão de Finanças e Orçamento ao Projeto 

004/2023 que Altera a Lei nº 723/2021, que instituiu o Plano Plurianual de 

Governo do Município de Angelim, para o período de 2022 a 2025 que 

teve a seguinte redação: PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E 

ORÇAMENTO AO PROJETO DE LEI 004/2023 DO CHEFE DO PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL DE ANGELIM/PE. Parecer nº 10/2023. Reunião 

realizada no dia 20 de outubro de 2023. Relator: Vereador Maurílio Edson 

Cavalcanti de Vasconcelos. De acordo com o disposto nos princípios 

regimentais, lei orgânica municipal, e as constituições federal e estadual, em 

consonância com a lei de responsabilidade fiscal e, tendo recebido das mãos 

de Sua Excelência Presidente desta ínclita Casa Legislativa o Projeto de Lei 

004/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, o qual altera a Lei nº 

723/2021, que instituiu o Plano Plurianual de Governo do Município de 

Angelim, Estado de Pernambuco, para o período de 2022 a 2025, esta 

Comissão de Finanças e Orçamento por seu Relator infra-assinado  Vereador 

Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, em reunião realizada no dia 20 de 
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outubro do corrente exercício, onde estiveram presentes os proficientes 

Vereadores Severino José de Oliveira Presidente e Jairo Guilherme da Silva, 

depois de efetuarem uma minuciosa análise ao aludido Projeto precitado, o 

Excelentíssimo Vereador Relator  desta excelsa Comissão Vereador Maurílio 

Edson Cavalcanti de Vasconcelos, por estar em conformidade com as 

prerrogativas legais previstas nas constituições, regimento e lei orgânica as 

normas aplicáveis, recomenda a Mesa Diretora, que o referido Projeto de Lei 

nº 004/2023, está apto a ser apreciado pelo plenário desta Casa Legislativa 

Municipal. Sala da Comissões, em 20 de outubro de 2023. Maurílio Edson 

Cavalcanti de Vasconcelos- Relator. Severino José de Oliveira- Presidente da 

Comissão e de acordo com o Relator. Jairo Guilherme da Silva- Membro e de 

acordo com o relator. E, na sequência, o Senhor Presidente submeteu o 

referido Projeto de Lei 004/2023 em discussão e votação, tendo sido aprovado 

por unanimidade em primeira e segunda votação. Na prossecução, o Senhor 

Presidente ordenou a leitura dos Pareceres das Comissões de Legislação, 

Justiça e Redação e Finanças e Orçamento ao Projeto de Lei número 005/2023, 

que “Orça a Receita e fixa a Despesa do Município de Angelim, para o exercício 

financeiro de 2024, tendo a seguinte redação a Comissão de Legislação, 

Justiça e Redação: PARECER DA COMISSÃO DE LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E 

REDAÇÃO AO PROJETO DE LEI 005/2023 DO CHEFE DO PODER 

EXECUTIVO MUNICIPAL DE ANGELIM/PE. Parecer nº 11/2023. Reunião 

realizada no dia 20 de outubro de 2023. Relator: Vereador Severino José de 

Oliveira. De acordo com o disposto nos princípios regimentais, lei orgânica 

municipal, e as constituições federal e estadual, em consonância com a lei de 

responsabilidade fiscal e, tendo recebido das mãos de Sua Excelência 

Presidente desta ínclita Casa Legislativa o Projeto de Lei 005/2023, do Chefe 

do Poder Executivo Municipal, o qual Orça a Receita e Fixa a Despesa do 

Município de Angelim, Estado de Pernambuco, para o exercício de 2024, esta 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação por seu Relator infra-assinado  

Vereador Severino José de Oliveira, em reunião realizada no dia 20 de outubro 

do corrente exercício, onde estiveram presentes os proficientes Vereadores 

Heráclito Lupércio Lopes de Santana e Maurílio Edson Cavalcanti de 
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Vasconcelos, depois de efetuarem uma minuciosa análise ao aludido Projeto 

precitado juntamente com as Emendas Modificativas números 01 e 02 do  

Vereador Heráclito Lupércio Lopes de Santana, constatamos a 

Constitucionalidade  no Projeto 005/2023 e nas Emendas preditas, o 

Excelentíssimo Vereador Relator  desta excelsa Comissão Vereador Severino 

José de Oliveira, por estar em conformidade com as prerrogativas legais 

previstas nas constituições, regimento e lei orgânica as normas aplicáveis, 

recomenda a Mesa Diretora, que o referido Projeto de Lei nº 005/2023, e as 

Emendas 01 e 02 estão aptos a serem apreciados pelo plenário desta Casa 

Legislativa Municipal. Sala da Comissões, em 20 de outubro de 2023. Severino 

José de Oliveira-Relator. Heráclito Lupércio Lopes de Santana-Presidente da 

Comissão e de acordo com o Relator. Maurílio Edson Cavalcanti de 

Vasconcelos- Membro e de acordo com o Relator. Continuando, o Senhor 

Presidente ordenou a leitura do Parecer da Comissão de Finanças e 

Orçamento ao Projeto de Lei número 005/2023, que “Orça a Receita e fixa a 

Despesa do Município de Angelim, para o exercício financeiro de 2024, com 

o seguinte teor: PARECER DA COMISSÃO DE FINANÇAS E ORÇAMENTO AO 

PROJETO DE LEI 005/2023 DO CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL DE 

ANGELIM/PE. Parecer nº 11/2023. Reunião realizada no dia 20 de outubro de 2023. 

Relator: Vereador Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos. De acordo com o 

disposto nos princípios regimentais, lei orgânica municipal, e as constituições 

federal e estadual, em consonância com a lei de responsabilidade fiscal e, tendo 

recebido das mãos de Sua Excelência Presidente desta ínclita Casa Legislativa o 

Projeto de Lei 005/2023, do Chefe do Poder Executivo Municipal, o qual Orça a 

Receita e Fixa a Despesa do Município de Angelim, Estado de Pernambuco, para o 

exercício de 2024, esta Comissão de Legislação, Justiça e Redação por seu Relator 

infra-assinado  Vereador Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos, em reunião 

realizada no dia 20 de outubro do corrente exercício, onde estiveram presentes os 

proficientes Vereadores severino José de Oliveira e Jairo Guilherme da Silva, depois 

de efetuarem uma minuciosa análise ao aludido Projeto precitado, e também as 

Emendas Modificativas número 01 na Secretaria de Integração da Juventude, 

Esporte e Cultura, na Categoria 4.4.90.51 do Valor de R$: 40.000,00, foi destinado ao 

Voleibol Masculino e Feminino R$: 10.000,00 – para o Futebol Feminino R$: 5.000,00 
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– para o Futebol de Campo R$: 8.000,00 e para a Quadrilha de Val de Tião R$: 

9;000,00 perfazendo um valor total de R$: 32.000,00 (trinta e dois mil reais), bem 

como, no Quadro Natureza  da Despesa por Órgão e Unidade do Anexo – 02, na 

Page 27 do Órgão -07 Secretaria de Desenvolvimento Urbano e do Meio Rural no 

Código 4.4.90.51- do Valor de R$: 50.000,00 subtraiu R$: 3.000,00 para Conclusão 

das Obras da Associação dos Deficientes de Angelim, ficando R$: 47.000,00 

(quarenta e sete mil reais)  o Excelentíssimo Vereador Relator  desta excelsa 

Comissão Vereador Severino José de Oliveira, por estar em conformidade com as 

prerrogativas legais previstas nas constituições, regimento e lei orgânica as normas 

aplicáveis, recomenda a Mesa Diretora, que o referido Projeto de Lei nº 005/2023, e 

as Emendas preditas, estão aptos a serem apreciados pelo plenário desta Casa 

Legislativa Municipal. Sala da Comissões, em 20 de outubro de 2023. Maurílio Edson 

Cavalcanti de Vasconcelos-Relator. Severino José de Oliveira- Presidente da 

Comissão e de acordo com o Relator. Jairo Guilherme da Silva-Membro e de acordo 

com o Relator. Em seguida o Senhor Presidente, submeteu o referido Projeto de 

Lei número 005/2023, que “Orça a Receita e fixa a Despesa do Município de 

Angelim, para o exercício financeiro de 2024, em discussão e votação, tendo 

sido aprovado por unanimidade em primeira e segunda votação. E, não 

havendo mais nenhuma matéria a ser apresentada do Executivo e Legislativo 

Municipal, o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador Alexandro 

Ferreira da Rocha que disse: Boa noite Senhor Presidente, Primeiro e 

Segundo Secretários, amigos Vereadores e Vereadora, público presente a 

todos que nos acompanham através das redes sociais boa noite. Gostaria de 

iniciar minhas palavras aqui, falando o evento que ouve nessa casa no último 

sábado passado, em uma plenária do Partido dos trabalhadores, do Partido 

do nosso Presidente Lula, com a presença do Presidente do Partido dos 

Trabalhadores – PT do Estado de Pernambuco , Deputado Doriel Barros, sendo 

muito produtiva, onde o Deputado Doriel Barros fez alguns esclarecimentos 

sobre a gestão do Presidente Lula, onde ele tinha tido uma conversa com o 

Presidente Lula, e passou alguns Projetos e alguns Convênios que serão 

liberados através do Governo Federal para o Estado de Pernambuco, onde foi 

muito produtiva, e também havendo alguma filiações aqui para o Partidos dos 

Trabalhadores, onde o Ex-Vereador e Presidente dessa Casa Senhor Roberio 
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Conrado se filiou, sendo um dos mais novos filiados ao Partido dos 

Trabalhadores de Angelim, entre outros como Chico da Ambulância e Dr. 

Fábio que é enfermeiro na UBS de Chungas. Então, foi de grande importância 

e sendo muito produtiva, onde os esclarecimentos e a palestra do Deputado, 

foi de suma importância para todos os participantes naquele momento. 

Gostaria de parabenizar também a Escola do Povoado Quatro Bocas, Escola 

Pedro Alves da Rocha, onde foi contemplada com um prémio pela Escola 

destaque do Estado de Pernambuco em Alfabetização. Onde na última sexta 

feira, onde o Prefeito Douglas Duarte se dirigiu até a Capital do estado na 

Secretaria de Educação junto com alguns companheiros aqui, Júnior Caldas, 

Maurílio e o Presidente Bruno também, e acompanhados da Secretária de 

Educação junto com a Diretora da Escola Pedro Alves da Rocha, onde recebeu 

o Prémio das mãos da Governadora do Estado de Pernambuco, em um 

reconhecimento da Escola pelo seu desempenho e seu índice, na educação 

infantil e alfabetização  daquela localidade. Dessa forma eu deixo meus 

parabéns a Escola Pedro Alves da Rocha em nome da Diretora Vandilete, e 

também ao Prefeito pelo empenho e pela dedicação na escola do Povoado 

Quatro Bocas. O Vereador Alexandro, falou também das estradas principais e 

vicinais, e dos problemas pelo fato da Máquina ter se quebrado, gerando com 

isso prejuízos, pelo fato das peças serem caras e atrasar os serviços, porém, 

as providências já haviam sido tomadas e a máquina iria continuar fazendo as 

estradas de toda área rural. Continuando, o Senhor Presidente, passou a 

palavra ao Vereador Severino José de Oliveira, que disse: Senhor Presidente, 

Senhores Vereadores Vereadora, público presente, gostaria que se constasse 

em Ata a presença do Ex-Vereador desta Casa Beco, os demais aqui João 

Paulo que está representando a Associação lá do xiquexique, Alexandro 

suplente de Vereador pelo Partido dos Trabalhadores de Angelim, Josemar e 

demais públicos presentes. Senhor Presidente, eu queria aqui explicar, devido 

a uma pessoa que ontem me perguntou o seguinte: Porque quando se coloca 

um Projeto para discussão e votação, os Vereadores só ficam dizendo 

aprovado, aprovado? É importante esclarecer, a todos que estão presentes e 

os que nos assistem e nos ouvem, que quando o Prefeito manda qualquer 
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Projeto de Lei para esta Casa, é para que os Vereadores que fazem parte das 

Comissões como Legislação, Justiça e Redação e Finanças e Orçamento, que 

são compostas cada uma por um presidente, um relator e um membro. Desta 

forma, quando o Projeto do Executivo chega a esta Casa, o Presidente da 

Mesa Senhor Bruno dos Santos Caldas, manda o Assessor ler o referido 

Projeto, e encaminha o mesmo as Comissões já citadas? É tirado xerox do 

Projeto e entregue a cada Comissão competente, que terá que dentro do 

cumprimento das leis previstas no Regimento Interno, Lei Orgânica, 

Constituições Federal e Estadual, se debruçarem sobre o Projeto, na Sala das 

Comissões, ler o Projeto estudando-o minunciosamente, e nesse contexto, 

sempre há debate entre os Vereadores pelo fato de um entender um artigo, 

parágrafo, inciso e/ou alínea de uma forma, e outro  com outra visão, o que 

fundamenta, é quando se analisa qualquer Projeto de Lei nas Comissões, se 

verifica se está constitucionalmente correto ou não? Se é necessário se colocar 

uma emenda modificativa, supressiva, aditiva ou não tanto por um Vereador 

ou por todos conjuntamente. Feito isso, e não havendo necessidade de ser 

colocada Emendas, passa-se a faze de ser feito o Parecer, que começa pela 

Comissão de Legislação, Justiça e redação, dizendo se o referido Projeto está 

apto a ser votado ou seja: deliberado pelo plenário que forma a maioria dos 

Vereadores. E, posteriormente, as Comissões, envia ao Presidente da Mesa os 

respectivos pareceres, onde o mesmo em cumprimento as prerrogativas 

regimentais e constitucionais, submete o referido Projeto de Lei em discussão 

e votação, e os Vereadores não querendo discutir o Projeto, haja vista que 

isso já foi feito nas comissões, mesmo assim o Presidente submete o referido 

Projeto em discussão e votação, e os Vereadores já convictos de que o Projeto 

é Constitucional, votam todos favoráveis dizendo a palavra “aprovado” que se 

repete duas vezes. Então, essa é a forma legal dos Vereadores votarem aqui 

ou em qualquer outra Câmara, inclusive nas Assembleias, e Câmara dos 

Deputado Federais. Senhor Presidente, depois dessas explicações que eu 

estou dando aqui, com referência ao voto de cada Vereador, gostaria de falar 

aqui também, sobre o que fora falado pelo meu Colega que me antecedeu, 

onde falou da plenária que a gente teve aqui no sábado. Muito proveitosa, 
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onde foi debatido alguns projetos políticos  e também do estado onde Sandro 

já falou,  sobre o Presidente Lula e seus projetos, e parabenizar a todos os 

novos filiados que chegaram ao Partido dos Trabalhadores aumentando essa 

grande família, para que a gente tenha um debate mais acalorado, e no 

ensejo, convidamos mais alguém que queira entrar no Partido dos 

Trabalhadores. Senhor Presidente, para continuar minhas palavras, eu quere 

aqui sucintamente falar dos Projetos que nosso Presidente Lula vem fazendo 

pelo povo e pelo Brasil. Esse trabalho do Presidente Lula, ele está a nível 

mundial. O Presidente Lula mandou uma carta com um pedido de Paz e essa 

carta foi para ONU e os demais Países lá votaram e só quem não votou na 

proposta do Presidente Lula foi o Estado Unidos que vetou, mas mesmo 

assim, o Presidente Lula hoje já o queridinho do mundo? Porque eu digo 

queridinho, porque o Presidente Lula depois de eleito, já conseguiu apaziguar 

vários Países, porque ele se tornou o Presidente do G-20, que são formados 

pelos maiores países e potências mundiais? E o Presidente Lula é o cara que 

coordena, e agora a eleição de domingo na Argentina, o Presidente Lula foi 

um dos caras que interferiu diretamente lá na Argentina? Como assim: O 

candidato de estrema direita estava ganhando em primeiro lugar, o candidato 

de esquerda estava praticamente em último lugar, e através do pessoal de 

Lula lá, e os Argentinos vendo que Lula está levando dinheiro para lá através 

do Banco Plic, e converteu a eleição, onde o candidato que estava por último 

passou a primeiro lugar? E é o que eu quero dizer aqui, a influência do 

Presidente Lula como estás hoje? É um grande Presidente e vai trabalhar 

muito por nosso País, e que já está trazendo recursos para nosso País, recursos 

esses que já está sendo aplicados na Bahia com carros elétricos e isso gera 

um impacto positivo e se dará muito emprego? Aqui em Pernambuco, no Poro 

de Suape, também será investido muitos recursos e com isso, 

consequentemente irá gerar muitos empregos para o estado de Pernambuco, 

e citou a transnordestina que já teve oitenta e um quilômetros em construção 

aqui no Ceará e o Presidente Lula vem trabalhando muito. Agradeceu e deu 

boa noite. Em seguida o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador 

Jaime Caldas da Silva Júnior. Que disse: Presidente dessa Casa, nobre 
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Colegas Vereadores e Vereadora, Assessor Parlamentar seu Adalberto, quero 

que conste em Ata a presença do Ex-Vereador meu Amigo Beco, meu Amigo 

Alexandro, Josemar e todo público presentes e ouvintes das plataformas 

sociais meu boa noite. Quero aqui também Vereador Sandro Rocha, como 

você bem frisou aqui, iniciando minhas palavras, parabenizando a Escola 

Pedro Alves da Rocha onde eu tive a honra de ter estudado ali e meus filhos 

hoje, estudam lá, e a Escola Pedro Alves da Rocha, é praticamente uma escola 

tipo particular, e, eu nem me surpreendi quando ela foi destaque a nível 

Estadual, ganhando um prêmio que ajuda muito direto e indiretamente 

porque, o Professor se empenha mais ainda juntamente com os Diretores e 

todos que fazem aquela Escola, e ressaltando também em poder dizer 

veementemente, que esse ano foi a escola Pedro Alves da Rocha, e no 

próximo ano quem sabe, poderá ser a Miguel Calado Borba a ser 

contemplada. E, por outro lado, falar também um pouco das estradas como 

já falou aqui o Colega Sandro Rocha, mais nós que vivenciamos o dia-a-dia 

das comunidades rurais, sabemos da importância em se estar conservando as 

estradas para servir aos agricultores tanto no deslocamento para a cidade, 

como para o escoamento de suas culturas, mais infelizmente deu um 

problema na máquina e foi a transmissão. E uma transmissão e caixa de 

marcha de uma máquina daquela, é nada mais nada menos do que duzentos 

mil reais. Mais o Prefeito correu atrás e a máquina já está na ativa ai, e se faz 

necessário, termos uma pacienciazinha que logo estará passando em todos 

os sítios. Por outro lado, nós estamos tendo uma dificuldade também no 

abastecimento d’água, mais se Deus quiser logo estará chegando mais um 

Caminhão ai para ajudar o nosso povo porque água é vida e sem ela não 

sobreviveremos. Por outro lado, eu vejo o pessoal comentando nas redes 

sociais, e na verdade o Clube Ara está muito bonito, parabéns ai a gestão o 

Prefeito, e quem via aquele Clube Ara a uns dias atrás e ver hoje, está uma 

diferença muito grande, estando muito bonito. E a Nova Aliança também 

porque nós temos que lembrar, porque quando não havia saneamento e nem 

calçamento, o poço sofrendo com a poeira do verão, e com o lamaçal, e as 

águas das chuvas invadindo as casas, nós éramos muito cobrados, porém, 
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depois que o Prefeito Douglas Duarte, mexendo na infraestrutura onde fez 

todo o saneamento com material de qualidade e que comporta uma vasão 

grande das águas das chuvas, e fez a construção do calçamento, hoje, não 

existe mais lama, as águas não invadem as casas, principalmente o esgoto que 

era a céu aberto, e hoje existe um saneamento de verdade, o que é importante 

nós reconhecermos e podermos parabenizar o Prefeito e toda sua equipe, 

porque antes a cobrança era grande juntamente com as críticas, e hoje, é 

preciso reconhecermos e agradecer, porque antes era conhecido como 

Invasão, e hoje, podemos dizer que é um dos Bairros mais bonitos que existe 

em nossa querida Angelim o Bairro Nova Aliança, sem falarmos na Beira Rio, 

Loteamento de Marconi e também o de Cícero Mira, que estão sendo 

saneados e calçados, isso mostra-se a competência e responsabilidade de um 

Prefeito que sabe honrar seus compromissos de campanha, e se Deus quiser, 

muito mais virá pela frente. Por hoje são minhas palavras, meu muito obrigado 

e boa noite. Continuando, o Senhor Presidente passou a palavra ao Vereador 

Maurílio Edson Cavalcanti de Vasconcelos que disse: Senhor Presidente, 

Mesa Diretora, Público presente, Amigos Vereadores e Vereadora. Mais uma 

vez, em nome do meu Amigo e Ex-Vereador dessa Casa José Alberto Veloso 

de Lima, saúdo todo o público presentes nesta noite, e todos que nos 

acompanham pelas plataformas das redes sociais da Rádio CNT FM boa noite. 

Quero iniciar minhas palavras dando meus votos de pesar, a família de João 

do Bolo, onde a Tia do Amigo Roberio veio a falecer, e, peço a Deus que 

conforte Janinha, Clodoaldo, Clécio, Júnior e todos os parentes da família de 

João do Bolo. Aproveitando o ensejo, a gente veio dar um abraço na família 

de Geni e família, e fomos também a Palmeirina dá um abraço no Amigo 

Marcelo que perdeu sua Mãe também, e no caminho Júnior Caldas e Sandro 

Rocha, nós paramos na escola Pedro Alves da Rocha, eu Douglas e Rafael, e 

nós levamos uma Professora lá de Palmeirina que estava esperando carro, 

rapaz incrível, e Douglas foi perguntando, o que ela achava da educação de 

Angelim, e ela disse que faz inveja, porque em Palmeirinha qualquer coisa não 

tem aula, qualquer coisa é cancelada as aulas, mais Angelim não, Angelim é 

diferente, queria que meus filhos estudassem em Angelim? E nisso a gente fez 
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a visita, e quando menos se espera chegou o convite do dia dezenove e o 

Prefeito ligou para todos os Vereadores salvo engano, foi eu, Bruno, Júnior 

Caldas e Wiliam dos Esportes, e o Prefeito, Oliveira não pode e nem Sandro 

Rocha? E lá nos deparamos com a escola destaque na Educação, Escola Pedro 

Alves da Rocha, onde aquele prêmio e eu estava lendo agora nas redes sociais, 

onde uma pessoa da equipe que faz a Gestão Douglas Duarte, que faz a 

Secretaria de Saúde com Djane e todos que fazem a Secretaria de Saúde, 

estava dedicando aquele Prêmio a Edilúcia, que tirou boas parte de sua vida 

se dedicando aquela Escola? Então Edilúcia, de onde você estiver, também faz 

parte desse Prêmio? E as estradas Júnior Caldas, o Prefeito junto com o 

Secretário Francisco, ainda está quebrada a tração da Máquina, o que faz ela 

mexer?  Mas correram, e pegaram uma emprestada, alugaram uma para não 

deixarem a nossa população rural na mão, inclusive acompanhei ontem os 

trabalhos na zona rural como Jenipapo e uma parte da Batinga, e estamos 

vendo a luta e o esforço de todos que fazem a Gestão Douglas Duarte. 

Máquina funcionando com todo esforço do mundo? Só as peças foram mais 

de quarenta e sete mil reais? Depois vem outras peças seu Adalberto, e vem 

a montagem, a mão de obra e todo um processo, e andando na Cidade, a 

gente ver as ruas que estavam sem calçamento, hoje sendo saneadas e 

calçadas. Hoje a gente ver Nova Aliança realmente sendo Nova aliança? E 

infelizmente Bruno, a Rua que não irá ser calçada inclusive a sua, hoje se deve 

a má Gestão da Governadora do Estado de Pernambuco Raquel Lyra, e a 

saúde pede socorro, a educação pede socorro a essa Governadora, onde a 

gente ver seu Adalberto, ela maltratando e pisando  a classe dos Professores 

e Professoras, os Profissionais da Saúde, não pagando o que é devido a eles 

por Lei Federal, que é o Piso Salarial, e ela está desrespeitando a 

Constitucionalidade e o meio Jurídico dessa laboriosa classe que merecem 

todo respeito não só do povo Pernambucano, mas de todo Brasil? E com isto, 

vou dizer uma frase que o Futuro Governador João Campos expressou nas 

redes sociais e disse que “uma senhoria que tinha muitos filhos, e ele 

perguntou-lhe; A Senhora gosta de qual filho? E ela respondeu: Do que mais 

precisa? Então nós como Gestão Douglas Duarte, estamos gostando do Filho 
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que mais precisa? Precisou Beira Rio, a gente gostou de beira Rio? Precisou 

do Poço do Boi a gente foi lá e fez? Então tudo que está sendo feito, está 

sendo feito com amor, carinho e muita dedicação e respeito a população de 

Angelim. Um forte abraço e um beijo no coração de todos. Na prossecução, 

o Senhor Presidente, passou a palavra ao Vereador e 2º Secretário Nelson 

Pereira da Silva que disse:  Senhor Presidente, Primeiro Secretário, nobres 

Colegas Vereadores e Vereadora Claudeci, seu Adalberto Assessor 

Parlamentar, quero que conste em Ata a presença do Ex-Vereador Beco. É 

muito importante as palavras dos Vereadores que me antecederam, e quero 

agradecer a todos os Vereadores que votaram favoráveis na Prestação de 

Contas do Exercício de 2001 do Ex-Prefeito Marco Calado, e no ensejo, quero 

externar meu voto de pesar a família enlutada de seu Zito, era um grande 

Amigo meu , e Deus o levou, mais sempre fica a recordação, sendo extensivo 

também a família enlutada de João do Bolo, não pude estar presente, porque 

estava em outras atividades e não deu para acompanhar o enterro, e peço 

desculpas a Clodoaldo e que Deus abençoe e dê conforto a toda família. Eu 

acho o seguinte: Nós que fazemos a coordenação dos trabalhos de Angelim, 

n´s temos é que trabalhar mesmo, até porque se não fizermos nada, também, 

o povo analisa? Eu acho que todos nós que estamos aqui, estamos para 

trabalhar? Estamos para dirigir os destinos de Angelim com trabalho e 

responsabilidade porque isso é o papel do político? Entrou aqui e não 

trabalhou, já sabe, o povo que é soberano, julga e bota para fora? E isso aí, 

nós sabemos que é o papel do Vereador e da mesma forma do Prefeito? E 

esse é que é o papel do Governador do Presidente da República, é chegar lá 

e defender todos os direitos de toda população. Sobre ao problema da Escola, 

todos nós ficamos felizes e de parabéns porque nós sabemos que é o 

município? A Escola é do Município? Mais é uma coisa muito importante, e 

também, podemos assim dizer, que já vem da outra Diretora, que era uma 

pessoa digna e que Deus a coloque em um bom lugar até porque vinha 

colocando as coisas no eixo, e agora essa nova Diretora e deu certo as duas? 

Ganhando com isso, o município destaque para nosso Povoado Quatro Bocas 

por essa parceria, e quero tirar meu chapéu? Porque jamais se ver uma Escola 
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do Município e que não é da Cidade, sendo da área Rural, e a Diretora ser 

premiada? É muito importante mesmo isso? É a mesma coisa com o Posto de 

Saúde de Quatro Bocas? Todos os anos ele tira em primeiro lugar? Aproveito 

para parabenizar quem trabalha no Posto, porque nós sabemos que todos os 

anos, o Posto de Saúde de Quatro Bocas tira em primeiro lugar o que nos 

orgulhar e nos deixa felizes e honrados por sermos e fazermos parte daquele 

Povoado tão querido, e se analisarmos mais profundo, notadamente notamos 

que isso é muito importante um Povoado do tamanho de Quatro Bocas ser 

contemplado com tamanha honraria. E dizer, que primeiro nós temos que 

agradecer a Deus, em ver Angelim na situação que se ver nós todos 

trabalhando pelo povo e correndo atrás de se trabalhar mais. Quero avisar a 

família de meu Primo Antônio, que amanhã eu irei falar com o médico em 

Garanhuns, e saber se a situação dele será resolvido em Garanhuns ou em 

Recife? Porque ele quebrou o fêmur e a bacia, e não é fácil, e vai terminar em 

uma cadeira de rodas, mais peço a Deus que não, porém a situação é difícil? 

Mais amanhã eu vou conversar com os médicos lá, para ver qual será a 

decisão, já que vou levar um pessoal para Dr. Pedro Operar, e lá eu entro em 

contato com Dr. Marconi para ver a situação, mais não é fácil não? Dizer a seu 

Adalberto, para mim, o Senhor é uma pessoa que tem muita importância 

nessa Casa, por seus trabalhos, pelas orientações aos Vereadores, o Senhor 

para mim é um Pai, e eu tenho muito respeito pelo Senhor, como tem com 

todos os Vereadores, porque esta Casa aqui nós temos o orgulho e o prazer 

em dizer que é a primeira de Pernambuco, e talvez hoje, se fosse fazer uma 

análise, era premiada também? Pelos trabalhos da gente, pela união, e aqui 

não tem oposição, aqui tem união? E isso é muito importante para o 

município? E o que for de bem para Angelim crescer, nós estamos juntos para 

aprovar? E tem mais? Um Professor como nós temos que é seu Adalberto, que 

trabalha com muita responsabilidade nessa Casa, e fazer e as vezes a gente 

nem pede, e quando pensa que não ele chega e diz, tem aqui um projeto que 

eu fiz para você assine? E isso é muito importante seu Adalberto, que o Senhor 

faz por nós aqui, que Deus abençoe o Senhor e lhe dê muitos anos de vida, e 

ao povo de Angelim, sempre eu tiro o chapéu, e peço os parabéns para todos 
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e até outra oportunidade se assim o Senhor nos permitir. Continuando, o 

Senhor Presidente passou a palavra a Vereadora Claudeci Maria Ferreira da 

Silva que disse: Senhor Presidente, não irei usar da palavra hoje, agradeço a 

boa noite a todos. Em seguida o Senhor Presidente, passou a palavra ao 

Vereador Jairo Guilherme da Silva que disse: Senhor Presidente, Mesa 

Diretora, demais Vereadores, Vereadora Claudeci, público aqui presentes, 

saúdo os homens em nome do meu Amigo Gustavo saúdo todos os homens 

aqui presentes, e o pessoal que nos acompanham através das redes sociais 

em casa boa noite. Vamos agradecer a Deus por mais uma vez estarmos aqui. 

Pegando aqui a carona do Vereador Oliveira, levar aqui uma declaração no 

dia que a gente aprovou o projeto Oliveira, é muito bom quando você trás 

essas explicações para a população e para quem acompanha, entender o que 

é um Projeto? Onde no dia da aprovação do Projeto de Lei Paulo Gustavo, 

que beneficia os artistas e o pessoal que trabalham com cultura, e na comissão 

como o nobre falou, onde nós fazemos essa reunião interna, eu levei alguma 

questões que até cheguei a dizer: Do jeito que o Projeto está eu não voto? 

Inclusive eu falei por mim? Mas foi levantado aqui pelo nobre Vereador 

Sandro Rocha, que toda Oposição não votaria no Projeto? Mas, quando eu 

dizia que não votava no Projeto, não era contra o Projeto em si, porque 

quando o Projeto chega nas comissões e que é colocado em nossas mãos 

para estudarmos e analisarmos o mesmo, e eu pedi clareza das pessoas que 

estavam escritas e critérios, mais infelizmente, não teve tempo hábil para que 

isso chegassem em minhas mãos, e aprovei sem ter essas clarezas dentro do 

Projeto, e seria, quantas pessoas tem? Quem são as pessoas que irão receber? 

Quais critérios para que essas pessoas que foram cadastradas inclusive foram 

nos dias 16,17,18 desse mês? Foram chamadas as pessoas escritas para serem 

cadastradas? Alguns irão receber? E outros não? Porque não são todos que 

tem os critérios, para serem cadastradas e dentro da comissão, foi essa a tese 

que eu levantei, e para a gente ter essa aprovação, quando eu digo a gente, 

eu refiro-me a mim, ao meu voto? E é o que eu estou vendo dentro da 

comissão? Porque eu acompanho a comissão? Nós fizemos reunião dessa 

comissão? Em tese eram essas as clarezas? Era o que a gente queria 
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transparência dentro do Projeto para podermos aprovar? Não chegou em 

tempo hábil, mas nós não seriamos loucos, de não aprovar um Projeto, que 

vem beneficiar o povo, artistas e da cultura da nossa Cidade. Então aproveito 

aqui a carona do nosso Amigo Oliveira que falou sobre Projeto, então eu 

também levei essa explanação aqui sobre Projeto para ficar um pouco mais 

claro nas cabeças das pessoas. Falar aqui sobre as Contas de dois mil e um 

(2001) do Ex-Prefeito Marco Calado, a gente até deixa aqui os parabéns aos 

quatro Vereadores que votaram e acompanharam o Parecer do Tribunal de 

Contas do Estado de Pernambuco onde pede a aprovação. Mas se tivesse 

empatado, o Presidente iria votar para desempatar? Esses votos seriam quatro 

a quatro, acredito eu oposição e situação, o Presidente desempatava. Se o 

presidente votasse para reprovar as Contas e todos os quatro reprovassem, 

essas Contas se o presidente votasse para reprovar, também não seria 

reprovada? Ou seja: As contas passariam do mesmo jeito? Porque o Prefeito 

não teria, e Oposição não teria, (06) seis votos para reprovar? Agora eu deixo 

uma pergunta no ar? Será que se tivesse seis Vereadores aliado ao Prefeito, 

eles aprovavam? Deixo essa pergunta no ar? Então a gente dá os parabéns 

por ter aprovado, mas em contra partida, se reprovasse, também não teria 

nenhum fundamento? Então vamos aprovar já que não tem fundamento de a 

gente reprovar? Se tivesse (06) seis votos, tenho certeza de que mais uma vez, 

condenaria Marco Calado aqui? Então graças a Deus dessa vez, não teve 

Vereador que passou para o lado de lá para formar os (06) seis votos e 

reprovar contas? Mesmo o Tribunal que já aconteceu nessa casa? O Tribunal 

pediu para aprovar, mais essa Casa reprovou? Porque tinha maioria dos votos? 

Tinham (06) seis votos e assim o fizeram? Então a gente ver aí que são votos, 

que não tinha a maioria para reprovar. Falar aqui sobre as festinhas das 

crianças, agradeço a todos que compareceram, esse ano não pode ir mais 

além, participei ali do pessoal da Aldeinha, Poço do Boi, Cerquinha, e lá na 

minha residência. Graças a Deus foi tudo ok, o pessoal brincou muito ali, 

agradeço a todos, muito obrigado Senhor Presidente, e que Deus abençoe 

cada um de nós. Continuando, o Senhor Presidente, passou a palavra ao 

Vereador e 1º Secretário Heráclito Lupércio Lopes da Silva que disse: 
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Senhor Presidente, Senhor Secretário Nelson Aza Preta, Vereadores aqui 

presentes, Vereadora Claudeci, todos que nos prestigiam aqui na noite de 

hoje aqui no plenário desta Casa, saúdo nosso amigo conhecido por 

Bolsonaro, Beco Azulão, Senhora ali presente todos que estão em casa nos 

assistindo, e nos ouvindo pelas plataformas, nobre Assessor seu Adalberto, 

Portal via três. E começando minhas palavras, dando votos de pesares as 

famílias de seu Zito que já ocupou essa Casa aqui como Vereador, na época 

tinha que ter representatividade e sem ser remunerado, na época em que 

homens na formação de nosso município estavam defendendo nossa terra, e 

praticando os bons costumes naquela época em que Angelim estava se 

desenvolvendo. Também a família do nosso amigo Clodoaldo pela perca de 

sua Mãe. E Mãe quando vai embora só sabe quem já perdeu? Bom na noite 

de hoje aqui, as Contas do Ex-Prefeito Marco Calado, contas essas que foi 

aprovada por unanimidade por todos os Vereadores. Essa Casa, eu faço uma 

ressalva aqui, para dizer, eu não vou entrar no mérito das Contas que foram 

enviadas aqui pelo Tribunal de Contas do ano de (2017) dois mil e dezessete. 

Então essa Casa na época Vereador Maurílio, ela teve um voto aqui, um voto 

político?  E ao meu ver hoje, foi um voto que cometeu uma injustiça com um 

dos maiores Prefeitos desse município? Um homem que foi eleito quatro 

vezes para ser o gestou do município de Angelim e reeleito por duas vezes? 

Se nós chegássemos hoje nos quatro cantos do município e direcionarmos 

uma pesquisa de quem será eleito no ano quem vem com certeza será Marco 

Calado? Isso é inegável? Tá na boca do povo?  Tá nos quatro cantos do 

município? No Papa Mel, Água Branca, do Jenipapo, na Várzea Dantas, isso 

não tem como tirar, lógico, nós sabemos desse impedimento, e o voto da Casa 

é soberano seu Nelson Aza Preta, e é respeitado porque já foi votado aqui, 

cabe vermos se existe uma brecha na justiça para que o mesmo registre sua 

candidatura e volte a governar o município de Angelim. É uma injustiça, 

porque é o que se comenta com relação a tendência de voto no ano que vem? 

Foi falado aqui pelos Vereadores elogiando o Prêmio que a Escola Pedro Alves 

da Rocha recebeu, parabéns, pelos Professores e todos que compõem o corpo 

técnico dessa Escola, porque é louvável isso para o município de Angelim? O 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/45-20231120114352.pdf

assinado por: idU
ser 228                     



                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 

                       PODER LEGISLATIVO 

__ 

           
 
 
                                                     
 
_____________________________________________________________________________________ 

______________________________________________________________________________________ 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 

Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 
CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

trabalho do educador, principalmente dos Professores, é um trabalho árduo, 

e lidar com crianças não é fácil, professores e professoras que exercem na 

maior parte de seu tem as funções de Pai e de Mãe, de Médico de Enfermeiro, 

dando-lhes um suporte necessário no dia-a-dia. É uma pena nós não 

podermos falar isso da Secretaria de Saúde desse município? Cada vez mais é 

reclamação? É falta de medicamento? Exames que estão aí parados a quatro 

e cinco meses? Isso sem falarmos de crianças que precisam no dia-a-dia terem 

exames resolvidos e que o médico passa de urgência? Infelizmente ainda não 

foram atendidos. As vezes é preciso irmos até no Promotor para serem feito 

o encaminhamento e graças a Deus estão sendo deferidos após a intervenção 

da Promotoria? É uma pena que não chegue isso na Secretaria de Saúde? Essa 

frieza que é tratada as pessoas nessa Secretaria de Saúde? Parabéns Vereador 

Sandro quando o Senhor fala aqui dos Prêmios que ganharam lá, Vereadores 

Oliveira, Maurílio Júnior Caldas e Bruno, e parabéns aos Professores, mais 

infelizmente isso não se estende as outras Secretarias do Município de 

Angelim. Agradeço aqui os Vereadores por terem aprovado as Emendas de 

minha autoria a Lei Orçamentária Anual, onde nós destinamos para o Voleibol 

Masculino e Feminino R$: 10.000, 00 (dez mil reais), Futebol Feminino R$: 

5.000,00 (cinco mil reais), Futebol de Campo R$: 8.000,00 (oito mil reais), e a 

Quadrilha de Val de Tião, essa Quadrilha tradicional, e que todos nós já 

conhecemos R$: 8.000,00 (oito mil reais) para ser aplicado o ano que vem, e 

para a Associação de seu Antônio, nós pedimos desta vez a Senhora Secretária 

Madalena, pelo amor de Deus, se faça cumprir essa Emenda? Nós falamos 

com ela no início desse ano, para que direcionasse pedreiros, serviços 

essenciais para que se concluísse essa Associação, tanto que ele fez pelo povo 

de Angelim, e tendo ela a frente a pessoa de seu Antônio Roberto, seu 

Mariano que também faz parte dela, para que se possa pegar essas pessoas 

que estão com problemas de alcoolismo, se envolvendo nas drogas, dos 

deficientes e todas as especialidades essenciais de deficiências, para que eles 

possam ter um local para se reunir e faltando apenas R$: 3.000,00 (três mil 

reais). Então Senhora Secretária, as Emendas já foram aprovadas na Casa, 

agora é só cumprir? Essas são minhas palavras e Deus abençoe a todos. Na 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/45-20231120114352.pdf

assinado por: idU
ser 228                     



                       CÂMARA MUNICIPAL DE ANGELIM 

                ESTADO DE PERNAMBUCO 

                       PODER LEGISLATIVO 

__ 

           
 
 
                                                     
 
_____________________________________________________________________________________ 

______________________________________________________________________________________ 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 

Rua Miguel Calado Borba – 77 Angelim-PE CEP – 55.430-000 
CNPJ nº 11.240.256/0001-92 – Fone – (87) 3788-1472 

 

prossecução, o Senhor Presidente Bruno dos Santos Caldas embasado nas 

prerrogativas regimentais, lei orgânica e constituições federal e estadual, fez 

as considerações finais dizendo:  Boa noite Primeiro Secretário, Segundo 

Secretário, nobres Vereadores, Vereadora, público presente. Quero que 

conste em Ata, a presença e dois Candidatos a Vereadores Alexandro e Beco, 

e os dois amigos que foram candidatos pelo PT na outra, e em seus nomes 

saúdo todo público presentes e ouvintes das redes sociais e Rádio CNT FM 

boa noite. Quero aqui, dar meu voto de pesar a família enlutada de seu João 

do Bolo, dos Amigos Clodoaldo e Roberio que Deus conforte os corações 

deles pela grande perca da Mãe família de Aninha de Clodoaldo e justifico 

que não pude estar presente por estar em Garanhuns, mais mandei uma 

mensagem de conforto para a família. Bem como já falou aqui os 

companheiros, é de grande importância para  algumas pessoas pensam que 

é de pequena importância, mais eu acho e acredito veementemente que a 

educação é tudo em nossa vida juntamente com a saúde, e esse prêmio que 

a Escola Pedro Alves da Rocha recebeu, é destaque entre todas as escolas aqui 

de Pernambuco, tendo ficado entre as (40) quarentas primeiras, uma nota de 

nove ponto zero oito (9.08), sendo de grande importância para nosso 

município, e vi a alegria nos olhares da Diretora, das Professoras, e a nossa 

alegria também em ver elas recebendo aquele prêmio, e nosso município ser 

reconhecido, então parabéns a todos que  fazem parte da Escola, e todos que 

fazem parte da Educação de nosso município também, porque são umas 

guerreiras e eu estava vendo uma matéria que estava passando na televisão 

que de janeiro até hoje, mais de (580) quinhentos e oitentas Professores e 

Professoras estão pedindo afastamento da sala de aula, devido não estarem 

conseguindo darem aulas, e com começo de depressão, com problemas com 

alunos, e isso entristece muito a gente, e eu sempre fui muito travesso, mais 

que sempre respeitei meus Professores e Professoras na sala de aula, e, 

mesmo sendo brincalhão, sempre tirei boas notas, e tinha sempre aquele 

carinho respeitoso para com os Professores e Professoras, até porque meus 

Pais sempre me ensinaram isso, e a gente tem que respeitar o próximo, e o 

Professor ou Professora na sala de aula, são nosso segundo Pai e nossa 
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segunda Mãe, e vemos hoje aqui mesmo em nosso município, onde tem Pais 

que induzem seus filhos, como  exemplo, uma Mãe que agrediu uma 

funcionária, a irmã de um aluno agrediu um aluno, e assim nós vemos a que 

ponto estamos chegando e no lugar de vermos o pessoal educar seus filhos 

para que respeitem os Professores e Professoras, estão ensinando errado, e 

isso nos entristece muito, e eu peço a Deus para que dê sabedoria aos 

professores na sala de aula, porque eu sou muito grato aos Professores que 

meus filhos tem, que cobra muito dele a disciplina e na educação, brinco com 

eles no dia-a-dia, e também sento para acompanhar as tarefas deles e 

acompanhar para ver o que eles levam dentro da bolsa, porque as vezes pode 

estar levando algumas coisas que não prestam para dentro da Escola, e na 

qualidade de Pais e Mães, é nosso dever acompanharmos a vida de nossos 

filhos dentro e fora de nossas casas. Aproveito o ensejo, para pedir desculpas 

aos Vereadores e a todos os presentes e ouvintes quanto a questão do som 

que está dando muita microfonia e uma péssima qualidade, devido termos 

desmontado a plenária e o som para velar o corpo do avô de Caíque, 

ressaltando, que na outra reunião o som estava bom, mais vou chamar um 

pessoal para eles darem uma olhada e regular o som, para que na próxima 

reunião, esteja perfeito. Fala aqui também, a questão dessas Contas que a 

gente votou, onde o pessoal disse que foi um voto político, que a gente está 

votando hoje porque não passa, e que iria permanecer o voto do Egrégio 

Tribunal de Contas do Estado de Pernambuco, eu digo de maneira nenhuma. 

As Contas que foram Rejeitadas aqui do Ex-Gestor Marco Calado, o Tribunal 

de Contas, por seu Relator substituto, recomendou que as Contas referente 

ao exercício financeiro de (2015) dois mil e quinze, fosse Aprovadas com 

Ressalvas, e em seu relatório textual, citou item por item, os erros claros e 

evidentes cometidos pelo Ex-Prefeito Marco Calado, onde o mesmo de 

acordo com o Relatório do Relator do Tribunal de Contas que deixou a batata 

quente nas mãos dos Vereadores, e que tiveram a honra e dignidade de fazer 

o que deveria ter feito o Tribunal de Contas, que era REJEITAR AS CONTAS DE 

2015, devido aos constantes absurdos apontados no relatório do Tribunal de 

Contas, e a posterior o Parecer da Comissão de Finanças e Orçamento, e que 
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não foram votos Políticos como foi citado aqui, foram votos conscientes e 

resguardando a idoneidade desta Casa Legislativa, porque nessa Prestação de 

Contas que aprovamos do exercício de (2001) dois mil e um, havia apenas 

uma restrição quanto ao Ex-Prefeito em um valor de R$: 8.400,00 (oito mil e 

quatrocentos reais), e que depois de vinte e dois anos passados, esse pequeno 

erro técnico, quem irá pagar é o Prefeito Márcio Douglas? Mas foi aprovada 

por unanimidade podemos assim dizer, e ainda dizem que foi Voto Político? 

Na Prestação de Contas do Ex-Prefeito Marco Calado referente ao exercício 

de (2015) dois mil e quinze, foram nada mais nada menos do que a 

importância de R$: 1.268.103,88 (um milhão, duzentos e sessenta e oito mil, 

oitenta e oito centavos), e disse o proficiente Relator Substituto na época Marcos 

Nobrega : “Entendo que as falhas e as deficiências apontadas ensejam 

determinações para que não persistam nos próximos exercícios”. E esse 

montante, foi referente a que? Foram referentes aos seguintes pontos, e que 

não foram políticos, e sim se fazendo justiça a todos aqueles que ficaram 

prejudicados como segue:  1. Atentar para o recolhimento das contribuições 

previdenciárias junto ao RGPS, e ao RPPS, garantindo a adimplência do 

município junto à Previdência Social, evitando, assim, o comprometimento de 

receitas futuras com o pagamento de dívidas previdenciárias em função de 

obrigações não honradas no seu devido tempo, a fim de que seja preservada 

a capacidade de investimento do município nas ações mais urgentes e 

prioritárias requeridas pela população; 2. Aprimorar o controle contábil por 

fontes/destinação de recursos a fim de que sejam obedecidos os saldos de 

cada conta, evitando, assim, a realização de despesas sem lastro financeiro, 

de modo a preservar o equilíbrio financeiro e fiscal do município; 3. Organizar 

a contabilidade de forma a permitir o acompanhamento dos fatos decorrentes 

ou não da execução orçamentária e a análise e interpretação dos resultados 

econômicos e financeiros, zelando para o exato registro dos valores que 

compõem as peças contábeis e em observância as normas que regem e sua 

elaboração; 4. Atentar para o procedimento de cálculo de previsão da receita, 

que deve pautar-se por indicadores reais e atualizados, de modo a evitar o 

estabelecimento de valores superestimados, a fim de que a execução das 
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despesas seja realizada baseada numa expectativa real de arrecadação que 

garanta o devido suporte financeiro dos compromissos firmados, evitando, 

assim, o endividamento e, consequentemente, a deterioração da saúde fiscal 

do município; 6. Elaborar adequadamente a Programação Financeira e 

Cronograma Mensal de Desembolso até 30 dias após a publicação da LOA, 

nos termos estabelecidos pela LDO, a fim de que seja realizado o fluxo de 

caixa do município, de modo a que, uma vez detectada a frustação de alguma 

receita que possa comprometer o planejamento da execução orçamentária, 

sejam tomadas as devidas providências quanto às limitações de empenhos, 

para que seja garantido o equilíbrio financeiro e fiscal do município. Então, 

com o devido respeito excelências, o voto de hoje, não foi um voto político, 

foi justo, como. Foi justo os votos proferidos na Prestação de Contas do 

exercício de (2015) dois mil e quinze? Não houve respeito por parte do Ex-

Gestor para com o dinheiro do Regime Próprio da Previdência Social, e como 

ficaram os aposentados na época? Acredito, que é importante o povo saber 

que o Ex-Prefeito Marco Calado não era tão inocente como falaram aqui? É 

só ver o valor? Mais de Um milhão e Duzentos Mil Reais? É muito dinheiro? E 

como poderia os Vereadores votarem favoráveis a um ato dessa natureza? 

Não foi político, foi feito justiça que o Tribunal de Contas não teve a coragem 

de fazer e mandou para que os Vereadores o fizessem e assim o fizeram 

condignamente. Desta forma, não adianta vir querer dar uma de inocente 

agora, porque isso não cola e ele está inelegível e ainda não poderá ser 

Candidato no próximo ano. Assim, convido todos a ficarem de pé, e exaltando 

o nome de Deus, dou por encerrada a presente sessão marcando a próxima 

para o dia (07) sete de novembro no horário regimental, onde será apreciada 

e deliberada a Prestação de Contas do Ex-Prefeito Marco Antônio Leal Calado, 

referente ao exercício financeiro de 2016, não podendo entrar outra matéria, 

e nem ser facultado a palavra por se tratar de Prestação de Contas 

 

 

____________________________                                        
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Bruno dos Santos Caldas                                                               Heráclito Lupércio 

L.de Santana 

Presidente da Câmara                                                                           Vereador e 

1º Secretário  

 

                                                 _____________________________________ 

                                                      Nelson Pereira da Silva 

                                             Vereador e 2º Secretário  
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